
Editorial

Yim James Rodríguez Díaz

La revista busca posicionarse a nivel nacional e internacional, lo que genera en el equipo editorial una constante preocupación por el interés que pueden despertar sus artículos; en ese sentido, la frecuencia de las consultas, lecturas, descargas y citas, así como la relación continua con autores de otras instituciones, son aspectos determinantes en su indexación. La estrategia de acceso libre y fácil a las consultas y contenidos para sus lectores marca un criterio esencial, así como la diversidad de los temas que abordan las problemáticas asociadas al interés general.

La *Revista Agunkuyaa* surge de diversas convocatorias públicas para la publicación de artículos de investigación, revisión o reseña, teóricos, metodológicos, estudio de caso y carta al editor. En ese sentido, se reciben los artículos de diferentes investigadores, y son evaluados inicialmente por el equipo editorial en cuanto a su pertinencia y originalidad; la segunda evaluación la realizan pares académicos expertos en las temáticas presentadas. Finalmente, una vez aprobados los artículos relacionados con áreas temáticas como salud, gastronomía, ciencias naturales, medioambiente, educación ambiental y derecho ambiental son incluidos en la revista.

Así las cosas, en esta edición se presentan diversos temas relevantes a nivel regional, nacional e internacional para la comunidad académica. En aspectos de interés del área de la salud, Alarcón-Forero, Mora y Pérez abordan de manera histórica, pertinente y actualizada la lucha contra el cáncer de mama en Colombia. En el ámbito gastronómico, Adame y Marín nos ofrecen un estudio historiográfico y bromatológico del té de Bogotá *simplicus bogotensis*, como especie promisoría gastronómica en el alto andino. Por otro lado, López presenta los desafíos de la educación en ciencias naturales para la formación docente. En la misma línea de reflexión, se publican tres artículos: el primero es un aporte de Céspedes y otros colaboradores enmarcado en la problemática de los pasivos ambientales mineros (PAM), producto de la extracción de materiales de construcción en el municipio de Mondoñedo, departamento de Cundinamarca. Asimismo, Gutiérrez presenta una propuesta para el acceso a la administración de justicia en Colombia, relacionada con la jurisdicción ambiental especializada y territorial. Por último, Díaz y otros colaboradores presentan la gene-

ración de procesos de transversalización de diferentes áreas del conocimiento, a partir de un enfoque ambiental a través del proyecto “ecoencantados” en la comunidad educativa del Colegio Bravo Páez.